

# Afina INE gasto 'sin excesos'

1/2

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, ordenó a las direcciones, unidades técnicas y juntas locales proponer un presupuesto para 2024 "sin errores del pasado" ni excesos, priorizando la optimización de recursos.

La funcionaria encabezó su primera reunión de la Junta General Ejecutiva, máximo órgano de decisión administrativa del organismo, presidido por ella e integrada por directores generales y el contralor interno.

"Sobre el proceso de integración del anteproyecto de presupuesto 2024, ya deben estar preparando sus solicitudes presupuestales contemplando la normatividad y considerando las recomendaciones del Órgano Interno de Control.

"Solicito no repetir errores del pasado en la elaboración del presupuesto, hay que destacar la importancia de que sea un ejercicio racional, razonable, basado en evidencia, aplicando la optimización de los recursos", advirtió.

Señaló que el pasado miércoles, en su reunión con diputados federales, hizo el compromiso de no "caer en estas prácticas desaseadas del servicio público, de solicitar en exceso recursos", y de eso dependerá que les aprueben el gasto.

"Hay que defender nuestro presupuesto, hay que defender nuestros programas,

## Analiza Taddei renunciar a seguros

### Plaza

Nivel del puesto / Remuneración salarial

XCOA ▲

#### Remuneración Mensual

Nivel del puesto / Remuneración salarial

XCOA

Clave puesto

AD00083

Descripción puesto

CONSEJERA PRESIDENTE

#### Ordinarias

Total percepciones brutas

\$262,634.00

Total neto

\$179,961.13

### Plaza

Nivel del puesto / Remuneración salarial

XCOA ▼

Curriculum Vitae ▼

■ En tanto decide cuánto bajará, el salario de la consejera presidenta del INE fue retirado del directorio.

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, analiza si, además de reducirse el salario, renunciar a los seguros de separación individualizado y de gastos médicos mayores a los que tienen derecho los consejeros electorales.

Ambos rubros son los más cuestionados por el Presidente y Morena.

Mientras determina el porcentaje al que renunciará, la funcionaria electoral pidió eliminar del directorio del INE sus datos sobre salario y prestaciones.

La consejera presidenta también analiza si rechazará los beneficios relativos a gasolina, viáticos, alimentos y vehículo.

Los otros tres nuevos consejeros aún aparecen con un sueldo bruto de 262 mil pesos mensuales -179 mil netos-, como el resto de sus compañeros.

Así como con algunas de las prestaciones: prima vacacional, prima quincenal, gastos funerarios e indemnización por fallecimiento, vacaciones y seguros de vida, colectivo de retiro y de separación individualizado.

Especial

## REFORMA

2/2

nuestros proyectos, pero el presupuesto debe de dar la cantidad real de lo que se necesita, y bajo eso tengan ustedes la certeza de que defenderemos hasta el final y hasta el último minuto lo que establezcamos en el presupuesto, con base en números que realmente es lo que necesita el proceso (2024)”, indicó.

Contrario a lo que ha sucedido en los últimos cuatro años –cuando Morena se negó a recibir a los consejeros en la Cámara de Diputados para revisar el presupuesto–, Taddei informó que los legisladores se comprometieron a discutirlo.

El Consejo General del INE aprobará hoy la integración de la Comisión Temporal para el Presupuesto 2024, la cual estará encabezada por Claudia Zavala, y la integrarán los nuevos consejeros Rita López, Arturo Castillo y

Jorge Montaña, además de Martín Faz.

Taddei informó que los órganos desconcentrados podrán proponer su gasto.

### **DEFIENDE ESTRUCTURA**

Taddei informó que se están tomando todas las previsiones por si se aprueba o no el “Plan B” electoral en la Suprema Corte de Justicia, por lo que su decisión es defender que se mantenga la estructura como está ahora.

“Pongo ante ustedes la voluntad de respetar y defender la estructura del instituto como está ahorita para el proyecto electoral 2024, ahí nos vamos a quedar y por eso tenemos que estar haciendo estas previsiones de gastos que nos permitan asegurar que la estructura que tenemos es fuerte, sólida, y que la necesitamos para sacar adelante el proceso”, indicó.

El secretario ejecutivo, Miguel Ángel Patiño, afirmó que ese mensaje significará tranquilidad para la estructura del INE.

“Daré mucha tranquilidad y confianza a la estructura que tenemos en el INE, por lo que son unas palabras que le darán fortaleza al trabajo institucional”, indicó.

La presidenta del INE también ordenó a las direcciones y unidades entregar el 12 de mayo un informe de la situación actual de las operaciones en sus áreas, especificando debilidades, fortalezas, amenazas y oportunidades, así como propuestas de solución a corto, mediano y largo plazos.

Además de entregar un listado de asuntos relevantes sobre el arranque del proceso electoral 2024, que deberían ser analizados ya por la Junta General.

# Taddei Zavala pide a funcionarios solicitar un presupuesto “racional”

FABIOLA MARTÍNEZ

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, pidió a los principales funcionarios del organismo “no repetir errores del pasado”, como solicitar recursos en exceso. Al contrario, les ordenó elaborar un plan de presupuesto “racional” para 2024.

Les dijo que sólo con un esquema que muestre la optimización de recursos se podrá defender a tope el anteproyecto que en los próximos meses enviará a la Cámara de Diputados.

Durante la sesión extraordinaria de la Junta General Ejecutiva (JGE), por primera vez encabezada por la consejera presidenta, informó a los directivos del INE sobre la reunión sostenida en la víspera en San Lázaro.

Les explicó que el compromiso del INE con los legisladores es “no caer en estas prácticas desaseadas de servicio público, de solicitar

en exceso recursos para que los aprueben”, sino lo que realmente se necesita.

“Hay que defender nuestros programas, nuestros proyectos, pero el presupuesto debe dar la cantidad real de lo que se necesita. Y bajo eso, tengan la certeza de que defenderemos hasta el final, hasta el último minuto, lo que establezcamos en el presupuesto, con base en números que realmente requiere el proceso (2023-2024)”.

El asunto toma relevancia porque está en juego la definición del presupuesto para hacer frente el año próximo a la elección más grande de la historia reciente del país y para afrontar críticas al costo del INE.

En 2022, tras un recorte de casi 5 mil millones de pesos, el organismo obtuvo un presupuesto de casi 14 mil millones de pesos, sin contar las prerrogativas a partidos políticos, cantidad casi igual a la bolsa del año en curso.

Taddei marcó una diferencia con su antecesor, Lorenzo Córdova, al admitir la sugerencia del órgano

interno de control (OIC) sobre la necesidad de fundamentar las peticiones de dinero.

El OIC ha alertado sobre los excedentes de recursos en el INE, lo cual demostraría que se programan gastos innecesariamente holgados.

El titular del OIC, Jesús George, estuvo ayer en la sesión de la junta, donde también fue evidente el contraste con la pasada dirección: dos de los consejeros anteriores le reprochaban por sus comentarios y lo acusaron de actuar con “sesgo político”.

Ayer, en cambio, Taddei le dio la pauta para que interviniera y el funcionario respondió que son muy oportunas las sugerencias de la consejera para elaborar un proyecto de presupuesto “eficiente y racional, desde luego cuidando todas las necesidades del instituto”.

La consejera pidió a los directivos entregar diagnósticos de la situación actual en cada área, así como un informe “especificando fortalezas, debilidades, amenazas y oportunidades” de las mismas.